

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

## PLAZA DE TOROS. MURCIA.

Grandes corridas, los días 30 y 31 de Mayo. Lidiándose en la primera ocho toros de Ibarra, los cuatro primeros en plaza entera y los cuatro últimos

### CON DIVISION DE PLAZA.

Segunda tarde, seis toros de Saltillo.

Espadas LAGARTIJA y GUERRITA.

Las corridas empezarán á las 4 y media, 6—1

## Realizacion de muebles de lujo.

### Sociedad, 9.

En el almacen de muebles de lujo del Sr. Garrigós, se ponen á la venta á precios fabulosamente económicos; un gran surtido de camas de madera de caoba talladas, imitadas á ébano, de elegantes y variadas formas; las hay tambien de palosanto con dosel ó sin él; mesas de noche, de palosanto y caoba; preciosas cunas colgadas; espejos con marco tallado, de varios tamaños; entredos de varias clases; silleries, nuevas formas; mesas de centro y veladores; galerías y portiers; tocadores de distintos modelos, sencillos y de gran lujo; escritorios de señora; secreters con caja de hierro para caudales ó alhajas; armarios musiqueros y atriles para albums y papeles de música; mesas ministro; sillars de nogal y mesas colisas para comedores; preciosas lejas y rincóneras para caprichos ó juguetes; taburetes para piano; grandes percheras con bastonera y tocador, para antesala; mesitas tarjeteros; mesas con juego para fumar; y, por último, los preciosos y magníficos espejos de cristal á la veneciana.

Todo lo cual, como todo lo que se construye en el taller de dicho Sr. Garrigós, se garantiza por sus inmejorables maderas y buena construccion, como ya tiene acreditado en las clases todas de la buena sociedad murciana y en otros puntos.

Sus precios son increíbles, pues como el objeto es realizar, se cede todo por menos del precio de coste.

Sociedad, núm. 9. 5—1

## COOPERATIVA DE EMPLEADOS.

Carne de ternera, á precios corrientes. Servicio para enfermos. 26—12

**ABANICOS.**—Se venden muy baratos en el establecimiento de José Sanchez, San Pedro, 33. Por docenas se hace una rebaja considerable.

En dicho establecimiento se compran los duros isabelinos, á 18 reales y los Napoleones, á 19. 10—4—6—1

**AVISO.**—En la librería de Moreno, Nogués y Comp. (antes José Santamaría), Platería, 31, existe una gran partida de recortadura de papel que se dará á precios arreglados.

SE VENDEN en la calle de la Princesa, Barrio de S. Benito, cinco casas de un piso y una de dos. Para más informes en la misma calle, núm. 1, casa de Miguel Sanchez. 3—1

## GRAN BARATO de esteras de verano, á precios más baratos que en ninguna parte.

Esteras de junco, de primera clase, blancas, de dos juncos, á 3 reales vara.

Id. de segunda clase de tres juncos á 2 reales y medio vara, colocada en las habitaciones que se deseen.

Además hay un surtido de esteritas-alombros de todos dibujos y tamaños.

PLANO DE SAN FRANCISCO, NÚM. 30, AL LADO DE LAS MONJAS TERESAS, Y FRENTE A LAS ISABELINAS. 51—5

## LO DEL DIA.

### «De Murcia al cielo.»

De los periódicos de Madrid, que recibimos ayer, copiamos lo siguiente:

Dice «El Imparcial»:

«Debo tantas atenciones á Murcia, que no me era lícito dejar de consagrarle algunos versos antes de morir.» Así se expresaba anoche Zorrilla en los pasillos del Ateneo, cuando en medio de nutrido corro de literatos y admiradores se dirigía á la cátedra para dar lectura de su poema «Desde Murcia al cielo.»

Fué esta lectura un ruidoso triunfo igual á los mayores que ha podido alcanzar Zorrilla en sus mejores tiempos. Su musa, que no envejece, ha trazado la leyenda de Murcia en versos de un brío y una frescura inimitables. Hubo momentos en que arrebató el auditorio.

El repertorio entero de los elogios habria que agotar para juzgarlo.»

Del «Liberal»:

«El manjar que anoche se sirvió en el Ateneo de Madrid, no se había presentado en mesa alguna desde que los dioses desalojaron el Olimpo, ¡y cuidado que ha llovido desde entonces!»

La ambrosía es pura y simplemente lo que nos dió á gustar anoche el gran Zorrilla en su poema *De Murcia al cielo*.

He dicho el gran Zorrilla, y no á humo de pajas; porque el Zorrilla de ese poema no es el Zorrilla de las vaguedades, caprichos y profesiones de fe—que bien podrian llamarse rarezas, si no fuera el sustantivo bastante irrespetuoso—á que se muestra tan aficionado en estos tiempos el insignie poeta, sino el Zorrilla de los grandes días, el de los *Cuentos del Trovador*, el de *Granada*, el de los *Cuentos de un loco*, el que cifró y compendió en sus maravillosas canciones y leyendas la quinta esencia del espíritu español, cristiano á ratos, musulmán á veces, con sus ribetes y puntas de gentil.

El asunto del poema es delicioso, y parece que para idearle se han juntado un vate de la antigüedad pagana y un rabi educado bajo las palmeras de Córdoba ó los naranjos de Sevilla, añadiendo entrambos á las serenas inspiraciones clásicas y á los sensuales sueños orientales, las épicas y místicas visiones del cristiano Milton.

El Creador—un Creador que tiene de Júpiter y de Alá más que del Dios en quien cree Zorrilla—contempla desde las alturas del cielo su obra, y como dice el Génesis, vé que es buena.

Se la muestra á un ángel, dando esto al poeta ocasion para desplegar los recursos más espléndidos de su imaginacion; fijase el Hacedor en nuestro planeta, y al llegar á la península española, cubierta á la sazón de nieves y oscurecida por tristes nubarrones, advierte en ella una ligera mancha verde.

—Mira, vé á ver qué mancha es aquella—dice el Señor al ángel, cuya bajada por entre soles y constelaciones produjo al auditorio de Zorrilla tan mágico efecto, como pudo causarlo la famosa bajada de Satán en el *Paraiso Perdido* á los primeros oyentes que tuviera el famoso poema inglés.

Llega el ángel á nuestro planeta, dirígese hacia la mancha verde, y resulta que es la huerta de Murcia.— ¡Cómo la pinta Zorrilla! En cuanto se entere de ello la vega de Granada se muere de celos. Su antiguo enamorado le ha sido infiel.

El ángel, tropieza en la huerta con una murciana, dechado de tantas perfecciones, que el servidor del Altísimo, con todo y con ser espíritu puro, se entretiene con ella de parranda—nada más natural que la parranda estando en Murcia—y desatiende con tan grata ocupacion el cumplimiento del divino encargo.

Cuando vuelve al cielo, no acierta á hablar sino de la encantadora «huertana» y á tal punto llega la curiosidad del Creador que resuelve conocerla de cerca...—El poeta no lleva á Dios de picos pardos, como un Jove ó un Brahma; hace morir á la murciana en los deliquios de un éxtasis, y la trasporta por este medio á la mansion celestial.

Hé ahí, contado en síntesis reducidísima, y tal vez con algun error, el asunto del poema de Zorrilla, que en esta obra ha vuelto á ser—con encanto y admiracion de cuantos anoche le escuchamos—el Zorrilla glorioso y seductor, vibrante y pintoresco, gallardo y genial, cuyo nombre vivirá luminosa vida mientras existan la raza española y la lengua castellana.

Dentro de pocos días se pondrá á la venta *De Murcia al cielo*, y el público podrá comprobar por sí mismo cuán merecido fué el triunfo que obtuvo anoche en el Ateneo el ilustre poeta.»

### Ayuntamiento.

En la sesion celebrada ayer tarde bajo la presidencia del Sr. Solís, se tomaron los siguientes acuerdos:

Pasar á informe de la comision respectiva la comunicacion del Sr. Gobernador excitando al municipio para que haga cumplir á la empresa del alumbrado todas las condiciones establecidas en el contrato.

Pasar igualmente á la comision de Hacienda otra comunicacion de dicha autoridad relativa á los medios que pudieran emplearse para enjugar el déficit del presupuesto municipal.

Autorizar al Sr. Solís para que concurra á Barcelona y represente á la municipalidad en el acto de la inauguracion de la Exposicion Universal.

Aprobar varias cuentas.

Interesar de las comisiones de propios y hacienda, que propongan de qué capítulos habrán de sufragarse los gastos que ocasione la instalacion

del alumbrado eléctrico en el teatro.

Encargar á los señores concejales letrados que propongan si el ayuntamiento debe ó no apelar contra la R. O. declarando á favor de D.ª Hipólita Fernandez de Córdoba, la posesion de los llamados «Cuartos de Espinardo», y en caso afirmativo en qué forma habrá de entablarse dicha apelacion.

Hacer cumplir lo ya acordado con respecto á concentracion de los puestos de carnes, interin no se acuerda otra cosa.

Conceder á Miguel Lopez la caseta número 76 del interior de la plaza y la núm. 57 á Maria Cárcelos Ortega cuando se acredite que están desocupadas.

Autorizar á D.ª Catalina Gomez Gomez para continuar la obra, mandada suspender, en la casa que está reedificando en la calle de Riquelme, en vista de las poderosas razones expuestas por el Sr. Azcoytia, en abono de dicha interesada.

Finalmente; por el Sr. Marin Salazar, se preguntó por el ya célebre «Libro de Murcia» y se acordó trasladar la pregunta al Sr. Arhivero.

### Democracia ejemplar.

Murcia 15 de Mayo 1888.

Amigo Tornel: Para los que callumnian á la iglesia, tachándola, entre otras cosas, de aristocrática, fomentadora de clases y estados, prefiriendo á unos con perjuicio de otros, habria sido un argumento que les probara todo lo contrario, ver reunido en tantos ejercicios al clero que ha sido presentado para regir los curatos de más categoría de esta diócesis. En los días que han dormido bajo un mismo techo y comido en una misma mesa, habrian visto los enemigos de la iglesia, justamente nivelados al antiguo profesor y á su fiel sirviente; al cariñoso maestro y al respetuoso discípulo. Pero no creas que esta equitativa nivelacion ha sido sólo en la mesa y demás atenciones. Los antiguos colegiales que repartian la comida á los estudiantes pobres se confundian con estos. Muchos discípulos han sido elegidos para cargos de igual categoría que sus maestros; habiendo alguno que otro de los primeros, cuyo cargo es de alguna más entidad, aunque de la misma categoría que el de su maestro. Y todo esto sin engrimiento de los unos ni humillacion de los otros, y sin que jamás se pierdan el religioso cariño que se engendra en las aulas, ni la respetuosa atencion que el fámullo y el discípulo guardan al profesor. ¡Qué hermoso, qué consolador es todo esto, y cuanto debe alentar á los jóvenes que aspiran al estado eclesiástico! Qué satisfaccion para los maestros que han sabido comunicar á los discípulos su saber, juntamente con sus virtudes, para que después fueran sus iguales. ¡Eterno cariño y gratitud eterna para tales maestros! —Tuyo aftmo. A. J. G.

## VIAJE Á BARCELONA.

Con motivo de la próxima Exposición Universal de Barcelona, las Compañías de los caminos de hierro españoles, han establecido servicios especiales de viajeros á precios sumamente reducidos, cuyas principales condiciones son las siguientes:

Desde el día 7 del corriente mes hasta el 31 de Octubre próximo, se expenderán en determinadas estaciones billetes de las tres clases, sencillos y de ida y vuelta, para todos los trenes que contengan carruajes igual á su clase, excepto los trenes express.

Los sencillos valen solo para la ida: los de ida y vuelta pueden utilizarse para el regreso dentro del plazo de 25 días, contados desde el siguiente al de su expedición: son nominales y por consiguiente solo valederos para la persona á cuyo nombre se hayan expedido, á la cual se le concede por excepción el derecho de detenerse al regreso de Barcelona uno ó dos días en Tarragona y en Valencia.

Tanto estos billetes como los sencillos dan derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje.

Las estaciones de esta línea en que se expenderán dichos billetes y sus precios son los siguientes:

*Billetes sencillos.*—Hellin, 1.ª clase, 50 pesetas; 2.ª id., 35 id., y 3.ª id., 23 id.

Cieza, 1.ª clase, 55 pesetas; 2.ª id., 40 id., y 3.ª id., 24 id.

Alcantarilla y Murcia, 1.ª clase, 55 pesetas; 2.ª id., 40 id., y 3.ª id., 26 id.

Cartagena, 1.ª clase, 60 pesetas; 2.ª id., 45 id., y 3.ª id., 30 id.

*Billetes de ida y vuelta.*—Hellin, 1.ª clase, 70 pesetas; 2.ª id., 50 idem, y 3.ª id., 35 id.

Cieza, 1.ª clase, 75 pesetas; 2.ª id., 55 id., y 3.ª id., 40 id.

Alcantarilla y Murcia, 1.ª clase, 80 pesetas; 2.ª id., 60 id., y 3.ª id., 40 id.

Cartagena, 1.ª clase, 90 ptas.; 2.ª id., 65 id., y 3.ª id., 45 id.

## GRAN FERIA DE CÓRDOBA.

EN LOS DIAS 20, 21 y 22 DE MAYO 1888

El alcalde de Córdoba, nos remite el siguiente aviso programa que con gusto insertamos:

«El Excmo. Ayuntamiento de esta capital, en su constante anhelo de favorecer la alta importancia de esta exposición solemne de los productos agrícolas é industriales del país, se propone en el presente año ofrecer cuantos atractivos puedan contribuir á su mayor animación, justificando así el merecido renombre de que goza este gran mercado.

Secundada la Municipalidad en tales propósitos por la Comisión encargada de este servicio, se realizarán las notables mejoras y variados espectáculos que se detallan en el siguiente programa:

Exornado el extenso y ameno paraje que se destina al real de la FERIA en que se han instalado 235 tiendas nuevas, lucirán durante las noches brillantes iluminaciones de gas, formando con globos de colores las más vistosas y variadas combinaciones.

Durante las horas de la tarde y noche, contribuirán á la mayor animación de la concurrencia, tocando las piezas mas escogidas de sus reper-

torios las bandas militar y municipal de música.

La Excmo. Diputación provincial, deseosa de fomentar los intereses de la riqueza pecuaria, celebrará como en años anteriores la gran Exposición de ganados en que se adjudicarán valiosos premios para los que merezcan esta distinción.

En los teatros del Gran Capitan y Principal, actuarán excelentes compañías lírico-dramáticas, de las que formarán parte los más aplaudidos artistas.

En los circos ecuestres establecidos en el real del mercado, se verificarán funciones diarias de sorprendentes ejercicios ecuestres por las más celebradas compañías de esta clase.

Se proyecta por varios jóvenes de esta capital la celebración de carreras de velocípedos, cuyo nuevo espectáculo tendrá lugar en su caso, en el paraje de la feria.

Se verificarán dos magníficas corridas de toros en las tardes de los días 20 y 21 del que rige, siendo la primera de la acreditada ganadería de D. Anastasio Martín, y la segunda de la no menos afamada del Excelentísimo Sr. D. Antonio Miura, cuyas lidias estarán á cargo de las notables cuadrillas que dirigen los célebres diestros Salvador Sanchez (Frasuelo), Manuel Garcia (El Espartero) y Rafael Guerra (Guerrita).

La Sociedad del Círculo de la Amistad, prepara en su magnífica tienda animados bailes y reuniones extraordinarias que tendrán lugar durante las noches de feria.

Lucirán tres magníficas funciones de fuegos artificiales, dirigidas por un hábil pirotécnico de esta ciudad, en las noches de los días 22, 24 y 27 del que rige.

Las empresas de los ferro-carriles andaluces y del de Madrid á Zaragoza y á Alicante que afluyen á esta población, establecerán un cómodo servicio de trenes especiales con extraordinaria rebaja en los precios de los billetes, facilitando de este modo la mayor concurrencia de forasteros á este célebre mercado.

*Advertencias.*—Desde el día 19 al 28 del que rige, serán admitidos los ganados que se presenten á la venta, en la dehesa contratada al efecto, donde podrán utilizar los abundantes pastos de sus fértiles terrenos, sin satisfacer por ello retribución alguna.

La colocación en la feria de los referidos ganados y las reglas que han de observarse por el orden general del mercado, se publicarán oportunamente por edictos.

Córdoba 8 de Mayo de 1888.—El alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento, JUAN RODRIGUEZ SANCHEZ.»

## LA PROVINCIA.

## CIEZA.

Después de una rápida aunque penosísima enfermedad ha bajado al sepulcro ayer 13 del corriente la señora D.ª Maria de Gracia Marin Pareja, modelo de virtudes, é hija política del distinguido médico de esta localidad D. José Peña, sembrando el llanto entre su numerosa familia y amigos y dejando una niña de pocos días.

El entierro ha sido una manifestación pública del sentimiento que ha causado su temprana muerte, pues

apenas contaba 18 años, habiendo asistido el pueblo entero sin distinción de clases sociales. El féretro fué llevado en hombros de cuatro dependientes de la casa y las cintas por D. Francisco Jaen, D. Federico Arce, D. Félix Templado y D. Ricardo Angosto, médicos de este pueblo. En el duelo presidía el Pbro: D. Antonio Marin, acompañado de D. Manuel y D. Mariano Marin Blazquez, y D. Diego Martinez Pareja como parientes mas cercanos de la difunta.

## CARTAGENA.

La compañía que actúa en Maizquez pasará á Murcia, donde dará diez representaciones, aprovechando la ocasión de las próximas corridas de toros.

—Se han empezado á practicar por la alcaldía las convenientes gestiones encaminadas á recabar del Excelentísimo Sr. Gobernador militar de esta plaza y civil de la provincia las necesarias autorizaciones para poder establecer este año la feria en la explanada del muelle de Alfonso XII.

—El viernes último, cierto guapo á quien empezó á desairar su novia, soltó á ésta en el barrio de la Concepción un petardo de dinamita; hiriéndola de gravedad en la cara y en una mano. El celador que de ello tuvo conocimiento, parece que no ha dado parte de este hecho (que lo arregló «en familia») ni de alguna otra ocurrencia anterior á esta.

—Pasado mañana saldrán para Barcelona el digno señor capitan general de este departamento, acompañado de su señor hijo D. Carlos, con objeto de ofrecer sus respetos á la Reina Regente durante su visita á Barcelona.

—Segun noticias de respetable origen parece que se ha dado orden telegráfica al cajero de esta Sucursal para que entregue la caja y salga inmediatamente para Madrid donde recibirá órdenes.

Si nuestros informes son buenos, no volverá á encargarse de su destino, siguiéndole algunos otros empleados de esta Sucursal.

## LORCA.

Por esta Alcaldía se ha remitido al ingeniero jefe de Obras Públicas de la provincia, el plano de la travesía de la carretera de Murcia á Granada, para que apruebe la línea de esta edificación.

## CARAVACA.

Ayer llegó á nosotros la triste nueva de que nuestro respetable y muy querido amigo y paisano Excelentísimo Sr. D. José María Faquinetto y Ródenas, se halla gravemente enfermo en la córte.

Insertamos á continuación el último telegrama recibido sobre el estado de salud del Sr. Faquinetto y Ródenas:

«Madrid=12—12'45 mañana.

Enfermo sigue grave, Junta médicos pronóstico alarmante aunque no desesperado.»

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 13 de Mayo de 1888.

Para acordar algunos detalles referentes al viaje de S. M., los ministros se reunieron anoche en Consejo á las diez en la Presidencia.

Todas las noticias que se tienen de Barcelona y de Zaragoza, permiten creer que la Reina tendrá en es-

tas importantes regiones del país, un agradable recibimiento.

La comisión del *meeting* de Valladolid ha sido recibida ayer tarde á las dos por S. M. la Reina.

—En la reunión de secciones del Congreso, verificada á las seis y media, se ha elegido sin lucha la comisión del Noguera Pallaresa.

—A despedir á S. M. han acudido ayer muchas personas distinguidas á Palacio.

—De regreso de su visita de inspección á los establecimientos penales de Granada, Málaga y Cartagena, ha llegado á Madrid el subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Capdepon.

—La comisión que ha de dar dictámen sobre la proposición de ley pidiendo para el ferro-carril del Noguera-Pallaresa las mismas ventajas que las concedidas para el de Canfranc, la componen los Sres. Cabezales, presidente; Arrando, Martínez Brau, Azcárraga, Ballester, Alcover, y Jimeno, secretario.

—Desde las ocho de la mañana las inmediaciones de la estación del Mediodía estaban favorecidas por buen número de personas, que han acudido á despedir á SS. MM. el Rey y la Reina Regente y SS. AA. la Princesa de Asturias y la Infantita María Teresa.

S. M. la Reina Regente con sus augustos hijos ocupó uno de los tres coches-salones que forman el tren real, y en el mismo iban también la señora duquesa de Fernan-Nuñez, el Sr. Sagasta, que vestía uniforme de viaje de ministro, y el general Sr. Cassola, en traje de campaña.

Desde que llegaron SS. MM. y AA. hasta que el tren partió, no cesaron de repetirse los vivas al Rey y á su augusta madre.

## COSAS VARIAS.

## ¡ENHORABUENA!

A MI ANIGO ANTONIO OSETE.

Bien me explico tu emoción y tu dicha sin igual: ya tiene forma real lo que ayer era ilusión.

Ya en tu hogar, por Dios bendito, reina la tranquila calma; ya sientes el placer tu alma de un amor casi infinito.

Lo que tanto has deseado, lo que en sueños anhelas, lo que con ansia esperabas, ya lo tienes á tu lado.

Hoy ya puedes contemplar con dulce y amante anhelo, á ese ángel que del cielo ha descendido á tu hogar.

Desde hoy con noble ambición pedirás á la fortuna que vele por esa cuna donde está tu corazón.

Y al ver la faz sonriente del ángel, que es tu embeleso, le darás tu alma en el beso que imprimas sobre su frente.

Y cuando con ansia loca jugando con sus cabellos, contemples sus ojos bellos y beses su fresca boca;

cuando entre tantas delicias, ageno á todo cuidado, mires, amigo, extasiado sus inocentes caricias;

Con tal júbilo latir tu corazón sentirás, que por ensueño tendrás

tan dulcísimo vivir.  
Yo al darte mi enhorabuena  
por tu sin igual ventura,  
por esa dicha tan pura  
que toda tu alma llena,  
que me des, quiero el perdón  
por estos versos sin arte...  
¡y que beses de mi parte  
á tu hija del corazón!

J. TOLOSA HERNANDEZ.

CHARADA.

SOLUCION A LA ANTERIOR: VERBOSIDAD.  
OTRA.

«Prima» notas musicales,  
y el que «dos» «dos» es que extrae,  
«dos» «prima» dicen mucha agua  
y la «todo» de papel.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 14.

Temperatura mínima, 10°2. Máxima á la sombra, 27°8. Media, 19°0. Máxima solar, 40°5. Mínima del suelo, 8°2.

Presión á las 9 de la mañana, 760°0 mm. A las 3 de la tarde, 757°6 mm. Media 758°8 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 60°. A las 3 de la tarde, 54°. Media, 57.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, viento moderado de N.E.; por la tarde, viento moderado de E.

Estado del cielo: por la mañana, despejado con algunos celajes; por la tarde, despejado con celajes y nubecillas.

Evaporacion de ayer, 6°5 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Con la solemnidad de los años anteriores, so verificó el pasado domingo, en la iglesia de San Agustín, la fiesta á Nuestra Señora de la Arrixaca, cuyo culto, nombre, historia, capilla é imágenes ha restaurado el señor Fuentes, con tanta piedad como cariño por las tradiciones murcianas.—Predicó el Sr. D. José Dalmau, que á su fervor característico, unió ese día el que le producirían indudablemente, los recuerdos de su convento, de sus años juveniles y de otros motivos personales, que acendrarón su natural elocuencia. La misa oficiada, de sabor arcaico y catedralicio, y demás circunstancias de este culto, que el Sr. Fuentes sostiene, hicieron de la fiesta de la Arrixaca, una funcion especial sumamente simpática.

Ha pasado á informe de la comision provincial la pretension del ayuntamiento de Jumilla de que se convierta en escuela de niñas una de párvulos, en aquella localidad.

Ayer circuló la noticia de que nuestro paisano Lagartija ha tenido una cogida el domingo, en Palencia.

La funcion de esta noche en el teatro de Romea, es á beneficio del ayuntamiento, ó mejor dicho á beneficio del mismo teatro, pues su producto líquido lo dedicará el municipio á la continuacion de las obras de reparacion y mejoras necesarias.

Se pondrá en escena el grandioso drama titulado «El soldado de San Marcial» y la caricatura «Los mártres de las de Gomez.»

Hayse expenderán en la taquilla de dicho teatro las localidades para esta funcion, á los precios ordinarios.

Véase en la cuarta plana el anuncio «Barato de libros» en esta imprenta.

Ayer se verificó el entierro de la Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Garcia Roca, viuda de D. Juan Izquierdo. Reciba su sobriño D. Agustin Cayo Garcia Lopez y demás familia nuestro pésame, por tan sensible pérdida.

Le ha sido concedido retiro para esta provincia, con el haber mensual de 37°50 pesetas, al sargento segundo de la guardia civil D. Nicolás Ruiz Martinez.

Remitada por el capitan general de la Habana, se ha recibido en la secretaria del ayuntamiento la partida de defuncion del soldado Francisco Palazon del Toro.

Los agentes de seguridad detuvieron anteayer á un sujeto á quien tenía reclamado el delegado del Gobierno en Cartagena y á una mujer cuya captura se interesaba por uno de los juzgados de la capital.

Segun participa la alcaldía al Gobierno civil, en las visitas hechas en los últimos ocho días á las expendurías de carne, no se ha encontrado ninguna en malas condiciones.

El libro registro de entrada de pimiento en el edificio de la Trinidad, será intervenido por el teniente alcalde del distrito y el encargado y guarda que el ayuntamiento designe para la custodia del género que allí se deposita.

Hemos recibido «¡Velay!», semanario festivo y literario, naturalmente, de Valladolid.

Tambien hemos recibido el «Boletín de Sanidad» correspondiente al mes de Marzo, que publica el ministerio de la Gobernacion.

Con el título de «No más explosiones.—Acreditado desincustante Marco Olmos», hemos recibido un folleto, que se evidencia la bondad de dicho invento para las máquinas de vapor.—Depósito general: Sres. Garcia y Uldemolins; Garrigues 7. Valencia.

Escasa concurrencia hubo el domingo en la noche en el teatro, donde se representó el «Don Alvaro» que ya sabe el público docto que es una grandiosa concepcion; pero que al público en general deja algo trío por el mucho movimiento escénico y por no hacerse cargo, los que se lo hacen, hasta el final de la obra, del pensamiento de esta, y de lo que quieren decir y significan tantos actos, escenas, gentes y sucesos. Al Sr. Gonzalez le cae esta obra á maravilla, pues su decir natural, corre al unisono con la grandiosidad de los versos del duque. La Sra. Contreras, como siempre. Y el conjunto, como resulta aquí casi siempre este drama, desaliñado.

Del olvido casi completo en que ha caído la «Asociacion de impresores», tiene la culpa quien se encargó de la redaccion de un proyecto de Reglamento que no ha hecho. Además las adhesiones al pensamiento han sido muy pocas y tibias.

El tribunal de la audiencia, ha dictado sentencia en la causa sobre homicidio de Santiago Crespo (el Nene), condenando á José Antonio Bariola Moreno, á la pena de 12 años y un día de reclusion é indemnizacion á la familia del interfecto.

El jefe militar de esta zona, interesado la presentacion del pedáneo de Ze-

neta ante el fiscal D. Antonio Tenza.

Anteayer falleció repentinamente en la posada del Malecón un hombre de unos 54 años, llamado Antonio Garcia Martinez, natural de Granada. Inmediatamente acudió al sitio de la ocurrencia el teniente del cuerpo de seguridad, y poco despues el juez de la Catedral que empezó á instruir las oportunas diligencias.

Han sido nombrados vocales de la junta local de primera enseñanza nuestros amigos D. Andrés Blanco, D. Manuel Santa Maria y D. Mariano Marques.

Ayer ingresaron en la tesoreria de Hacienda, por consumos, el ayuntamiento de Moratalla 2.000 pesetas y el de Lorquí 333.

En la próxima sesion que celebre el ayuntamiento, se discutirá sobre la venta libre de la carne, en cualesquiera puntos de la poblacion, como hace tiempo viene proponiendo el concejal Sr. Lopez Gomez.

El sábado fué muerto en término de La Union un pobre operario al tiempo de estallar un barreno en la mina en que se hallaba trabajando.

El «Boletín oficial» del sábado, contiene:

Decreto ordenando siga su tramitacion legal el expediente de demasía para la mina «Observacion.»

Instancia de D. Francisco Nieto, solicitando doce pertenencias para «La Soberana.»

Subasta para la adquisicion en la fábrica de la pólvora, de 30.000 kilogramos de leña rajada de olivo.

Edictos para que se presenten en la ayudantía del arsenal de Cartagena, el marino José Campillo Martinez y el artillero José Querol.

Providencia recargando las cuotas de los contribuyentes morosos de los partidos de Albatalia, Alboleja y Guadalupe.

Anuncios de subastas de arbitrios de varias alcaldías.

Cuentas de gastos en obras de los ayuntamientos de Murcia y Alhama.

Edictos judiciales.

Subastas de bienes embargados en este término.

—El del domingo:

Convocatoria á oposiciones para la provision de la plaza de ayudante de dibujo de figura en la Escuela de Bellas Artes de Granada.

Estado de precios medios que han tenido varios artículos de consumo, en la provincia, durante el mes último.

Anuncio y pliegos de condiciones para las subastas de suministro de víveres, combustibles y otros efectos á los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad.

Atendiendo el ministro de la Gobernacion á las indicaciones del señor Gobernador, referentes á la aflictiva situacion en que ha quedado el pueblo de Abarán, con motivo del temporal último, ha contestado con una real orden concediendo 3.000 pesetas del fondo de calamidades para socorro de las clases más necesitadas de dicho pueblo.

Han sido sorprendidas en La Union 17 personas que se hallaban jugando al monte en un café de dicha villa.

La guardia civil de Mula ha detenido á dos de los jóvenes que la se-

mana última se fugaron de la casa de Misericordia.

Hoy se verán en la audiencia una causa del juzgado de Mula, por lesiones, y otra del de S. Juan, por hurto. Informarán los Sres. Martinez Moya y Clemares, y serán procuradores los Sres. Crespo (D. I.) y Gonzalez (D. M.)

Se ha concedido permiso para dar bailes en el salon del teatro, las noches en que no haya funcion.

El administrador de la cárcel correccion y de audiencia de Cartagena ha pedido autorizadon á la comision provincial para dar rancho de carne á los presos dos veces á la semana, adquirir sillas para la sala de visitas y peso y medidas para pesar la menestra que diariamente se suministra; todo lo cual ha ordenado el Sr. Ruiz Capdepon en la última visita que ha girado al establecimiento.

Anteanoche penetró un individuo en el interior de la plaza fracturando un hierro de una puerta y llevándose de una caseta como unas diez libras de tocino.

Han sido aprobadas por real orden las cuentas rendidas por los ayuntamientos de esta capital y Alcantarilla, referentes á la inversion dada á las cantidades que se concedieron en Junio de 1884, del fondo de calamidades públicas.

Ayer mañana en una causa por disparo y lesiones, informó por primera vez en la audiencia el nuevo teniente fiscal D. Martin Garcia Casasola, á quien tuvimos el gusto de escuchar.

«El Campesino», periódico semanal de Madrid, está reproduciendo los artículos que con el epigrafe «Las vides americanas» ha publicado en este periódico nuestro amigo D. Ricardo Codorniu.

Esta noche tocará la banda de la Misericordia en la puerta del teatro de Romea.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: «El soldado de San Marcial» y «Los mártres de las de Gomez.»

LIBROS RAYADOS.

En la imprenta de este periódico se ha recibido un nuev surtido de libros rayados, de todas clases y tamaños; entre ellos magníficos Copiadores de cartas con 500 hojas, á 10 reales; y cuadernos, á 10 céntimos. 4-1

ACADEMIA

DE ARITMÉTICA MERCANTIL,  
TENEDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE  
Y FRANCÉS,

bajo la direccion de

D. Manuel Albaladejo Illan,  
PLAZA DE CENTINA, NÚMERO 6.

TELEGRAMA.

Madrid 15.

En el congreso Romero calificó de arbitraria la detencion del comandante Sandris. Alonso Martinez contestó no había iniciativa Gobierno. Intervino Alix como redactor «Imparcial» para recoger alusiones.

En Zaragoza celebróse un banquete militar brillantísimo.

Dícese que Romero interpelará sobre el viaje de la Reina.

A. Madrileña.

